

Notícias da China | No. 36



Cerca de 10 minutos de leitura



Geopolítica

China e Coreia do Sul retomam o diálogo em meio a tensões na península coreana

A visita do chanceler chinês Wang Yi à Coreia do Sul, nos dias 19 e 20 de agosto — a primeira de um ministro das Relações Exteriores da China em cinco anos —, renovou os esforços para fortalecer os laços bilaterais em meio a tensões na península coreana. Pequim e Seul concordaram em acelerar as negociações da segunda fase do Tratado de Livre Comércio entre os dois países e em ampliar a cooperação em comércio, cadeias de suprimentos, tecnologia e intercâmbios culturais. Wang pediu que a Coreia do Sul conduza suas relações externas de maneira “independente, autônoma, equilibrada e não conflitiva” e exortou Washington a mudar sua “política hostil” em relação a Pyongyang. A China reafirmou seu compromisso com a solução pacífica e a estabilidade regional; Seul reiterou o princípio de uma só China. Pequim estuda uma cúpula entre

Xi e Lee na APEC de novembro, em Shenzhen.

Leia mais:

- **Brasil de Fato**, 20 de agosto de 2026
- **South China Morning Post**, 20 de agosto de 2026

EUA impõem tarifas de até 100% sobre drones enquanto a China exige a revogação

A China instou os Estados Unidos a retirar as novas tarifas da Seção 232 sobre drones e componentes relacionados, classificando-as como discriminatórias contra produtos chineses e prejudiciais às empresas do país. Em 13 de agosto, o presidente Donald Trump assinou uma proclamação que impõe tarifas de até 100% a determinados drones e componentes, enquanto outros ficam sujeitos a alíquotas de 25%. Produtores da União Europeia, do Japão e da Suíça enfrentam um teto de 15%, e fornecedores do Reino Unido, de 10%. A maior parte das tarifas entra em vigor em 3 de setembro, e alguns componentes só serão alcançados em 9 de fevereiro de 2027. A resposta de Pequim, de 20 de agosto, sucede uma investigação de segurança nacional aberta pelos EUA em julho de 2025 e um esforço mais amplo para restringir a tecnologia chinesa e reconfigurar as cadeias globais de suprimentos.

Leia mais:

- **Global Times**, 14 de agosto de 2026
- **Xinhua**, 20 de agosto de 2026



Política nacional

Projeto de lei sobre corrupção transfronteiriça vai à primeira leitura

Reunido no Grande Salão do Povo em 18 de agosto, o Conselho de Presidentes, dirigido por Zhao Leji, marcou para 25 a 28 de agosto a 24ª sessão do Comitê Permanente do 14º Congresso Nacional do Povo. Na ocasião, a medida anticorrupção da Comissão Nacional de Supervisão — no plano legislativo desde 2023 — será deliberada ao lado dos projetos de lei sobre segurança da saúde e proteção de terras agricultáveis. O texto chega ao Legislativo em meio ao aprofundamento da cooperação internacional anticorrupção, com 963 foragidos repatriados ao país em 2025, segundo relatório de trabalho do principal órgão anticorrupção chinês. A reunião ocorre poucos dias depois da prisão perpétua imposta ao fundador da Evergrande, Xu Jiayin, por fraude e suborno.

Leia mais:

- **Xinhua**, 18 de agosto de 2026
- **China Daily**, 28 de fevereiro de 2026

Xi celebra o centenário de nascimento de Jiang Zemin e liga as reformas

dos anos 1990 à “nova jornada”

Cerca de 6.000 pessoas lotaram o Grande Salão do Povo, em Pequim, em 17 de agosto, para uma homenagem ao centenário de nascimento de Jiang Zemin. Em seu discurso, Xi creditou ao falecido líder a Teoria das Três Representatividades, a adesão à Organização Mundial do Comércio, a resposta à crise financeira asiática e às enchentes de 1998 e o empenho por um mundo multipolar. Cada conquista foi associada, em seguida, a uma tarefa do presente, do fortalecimento da direção do Partido Comunista ao desenvolvimento de alta qualidade.

Leia mais:

- **Friends of Socialist China, 17 de agosto de 2026**
- **Diário do Povo, 17 de agosto de 2026**



Economia

Rota ártica semanal é aberta para a Europa e reduz à metade os prazos de embarque de armadora chinesa

O Dubai Tower zarpou do porto de Ningbo-Zhoushan, no delta do rio Yangtzé, na noite de sábado levando gabinetes de armazenamento de energia, baterias de potência e módulos fotovoltaicos. A chegada é prevista a Felixstowe em 7 de setembro e escalas em Hamburgo e Gdynia ainda naquela semana. A rota rumo ao norte, passa pelo estreito de Bering e pelas águas geladas do litoral setentrional da Rússia. Esta é uma travessia possível apenas enquanto o gelo estiver derretido o suficiente para permitir o trânsito sem quebra-gelos.

Leia mais:

- **AFP, 16 de agosto de 2026**
- **Xinhua, 15 de agosto de 2026**

Mercados do Cinturão e Rota absorvem US\$ 83,67 bilhões (R\$ 434 bilhões) em carros chineses

Dados aduaneiros compilados pela Associação Chinesa de Fabricantes de Automóveis registram 3,381 milhões de veículos — 1,135 milhão deles de novas energias (alta de 59,4%) — embarcados para países parceiros da Iniciativa do Cinturão e Rota no primeiro semestre de 2026. Estes mercados hoje já absorvem 57,5% do valor das exportações automotivas da China. O avanço continua mesmo com a previsão da AlixPartners de que apenas 15 das 129 marcas elétricas e híbridas do país serão financeiramente viáveis até 2030.

Leia mais:

- **Reuters, 17 de setembro de 2025**
- **China Daily, 14 de agosto de 2026**



Agricultura e meio ambiente

Código Ecológico e Ambiental entra em vigor e substitui 10 leis por uma governança sistemática

Aprovado pelo Congresso Nacional do Povo em março e obrigatório para todas as empresas que operam na China, o texto de 1.242 artigos vigora desde 15 de agosto, absorvendo integralmente 10 leis e reunindo em um único sistema mais de 100 regulamentos administrativos e mais de 30 leis. Seu capítulo dedicado ao desenvolvimento verde e de baixo carbono vincula o cuidado ecológico ao crescimento, enquanto o 15º Plano Quinquenal (2026-2030) incorpora as considerações ambientais a toda a política econômica.

Leia mais:

- Fórum Econômico Mundial, 5 de junho de 2026
- NPC Observer, 11 de março de 2026

Cadeia nacional de metanol verde de Xangai entrega recorde mundial de 8.016 toneladas a navio francês

O combustível, produzido a partir de energia eólica, solar e biomassa de Jilin e transportado pelo porto de Dalian por um corredor interprovincial aberto em junho, chegou ao navio de duplo combustível de 13.000 TEU (unidade equivalente a vinte pés) da CMA CGM em um único abastecimento de 8.016 toneladas. Isso é capaz de cobrir uma travessia transoceânica inteira sem recarga, ao mesmo tempo em que reduz as emissões do ciclo de vida em cerca de 10.000 toneladas de CO₂. A tecnologia oferece à navegação internacional um modelo de produção e abastecimento que a Shanghai Electric considera replicável e ampliável.

Leia mais:

- Marine Insight, 18 de agosto de 2026
- Bunker Market, 18 de agosto de 2026



Ciência e tecnologia

“Nobel” não governamental da China concede US\$ 1 milhão (R\$ 5,2 milhões) a cada um dos três laureados de 2026

Zhang Hong, da Academia Chinesa de Ciências, Zhao Dongyuan, da Universidade Fudan, e Yuan Xinyi, da Universidade de Pequim, foram anunciados em Pequim em 13 de agosto por trabalhos sobre autofagia (“autodevoração”), sobre materiais mesoporosos que sustentam a catálise, o armazenamento de energia e a biomedicina, e sobre geometria aritmética; com eles, chega a 49 o número de cientistas reconhecidos desde 2016 pelo primeiro prêmio científico de financiamento privado do país, criado conjuntamente por cientistas e empresários, e não pelo Estado.

Leia mais:

- Xinhua, 13 de agosto de 2026
- South China Morning Post, 16 de agosto de 2024

Arcabouço “tudo é plugin” da DeepSeek supera 33.000 estrelas no GitHub em poucas horas

Lançado há uma semana como prévia para desenvolvedores e construído sobre o framework de composabilidade Cordis, o ambiente de execução em Node.js, sob licença MIT, trata o adaptador de modelos, o registro de ferramentas, o histórico de sessão e até o próprio laço do agente como plugins intercambiáveis — não há um núcleo privilegiado a ser corrigido. Como ainda não são aceitos pull requests externos, a DeepSeek canaliza as contribuições para plugins da comunidade e para o GitHub Discussions, em torno de um arcabouço que aciona com a mesma facilidade modelos da Anthropic, da OpenAI, da Azure ou do Google.

Leia mais:

- South China Morning Post, 14 de agosto de 2026
- The New Stack, 13 de agosto de 2026



Cultura e vida do povo

A Tecelã do Qixi volta à praça enquanto o drama de guerra de um cozinheiro migrante lidera as salas de cinema

O distrito de Tianhe, em Guangzhou, abriu em 14 de agosto um carnaval de sete dias que levou ao espaço público costumes inscritos no patrimônio cultural imaterial nacional — o enfiar da linha na agulha para pedir destreza e as oferendas à Sétima Irmã na noite em que o Vaqueiro e a Tecelã se encontram sobre uma ponte de pegadas. Enquanto isso, as salas de cinema atraíam casais para *Once Upon a Time in the Middle East* (*Bem-vindo ao Restaurante do Dragão*), em que um cozinheiro migrante mantém sua cozinha aberta durante uma guerra porque as pessoas precisam de três refeições por dia.

Leia mais:

- Xinhua, 19 de agosto de 2026
- Global Times, 19 de agosto de 2026
- Sixth Tone, 14 de agosto de 2026

Franceses entregam a museu de Kunming 16 páginas de arquivos de Nantes sobre uma guerra que o Ocidente ignora

Cerca de 618 fotografias de guerra feitas pelo avô de Marcus Detrez na Xangai dos anos 1930 deram origem a uma campanha transfronteiriça da organização sem fins lucrativos Echoes of the World. A organização, em agosto depositou 138 páginas sobre o Bombardeio de Chongqing e outras 891 em Xangai, antes de entregar a um museu de Kunming seis documentos datados de 1938 a 1941 — extraídos dos próprios arquivos

diplomáticos da França. Segundo Detrez, a Guerra de Resistência do Povo Chinês contra a Agressão Japonesa (1931-1945) continua insuficientemente compreendida em muitas sociedades ocidentais.

Leia mais:

- **China Daily, 18 de agosto de 2026**
- **Global Times, 15 de agosto de 2026**